MEDIO: PORTAL DIARIO PRESENTE, TABASCO

FECHA: 05/NOVIEMBRE/2014





Fitch Ratings: no caer en la tentación de populismos

AYER se difundió que la calificadora <u>internacional</u> Fitch Ratings mejoró la calificación de deuda del estado de Tabasco, pasando de A a A+, que significa una "muy alta calidad crediticia", con lo cual por primera vez desde 2005 se avanza en este indicador.

Y ES QUE en el sexenio granierista, la calificación de Fitch cayó de AA- a A con perspectiva negativa, que si bien no era tan mala calificación en comparación con otras entidades, aún así reflejaba debilidades <u>financieras</u>estructurales, empezando por los enormes pasivos de corto plazo que fueron la característica de ese gobierno.

EL FACTOR clave para esta <u>mejor</u> calificación crediticia fue un saneamiento de las finanzas públicas, en particular abandonando los llamados créditos girografarios para financiar gasto público, además de los impactos positivos esperados de la reforma energética.

IGUALMENTE Fitch Ratings valora muy bien que en dos años de <u>gobierno</u> no se hayan aprobado nuevos empréstitos salvo para refinanciar deuda a menores tasas, todo lo cual ha llevado a una disminución de pasivos exigibles y no exigibles, y por lo tanto mayor flexibilidad financiera.

EN OTRAS palabras, la mejora de calificación de Fitch se explica porque este gobierno no ha cedido a la tentación de aumentar el gasto social financiado con deuda, como sucedió en sexenios anteriores y el Te da más, lo que al final se ha traducido en que las finanzas estatales tengan un mejor desempeño.

VAYA, el hecho que la característica financiera de estos dos años haya sido el subejercicio y no el déficit revela que a diferencia de lo que se pensaba, el actual gobierno de izquierda ha mostrado una férrea disciplina presupuestal para mantener el gasto gubernamental muy bien controlado.

A DIFERENCIA del gobierno federal priísta, donde sí se registra un gran aumento de gasto social financiado por deuda de hasta 1% del PIB sólo para 2015, la administración nuñista ha mantenido la disciplina de mantener bajo el gasto social pero al mismo tiempo aumentando la recaudación.

EL PROBLEMA es que ya se acerca el año electoral, y como sucede siempre, empieza a crecer la presión de partidos, actores y candidatos de bajar impuestos y aumentar el gasto social con un fin

netamente electorero y populista.

PORQUE la realidad es que en año electoral, a los electores no les interesa mucho el hecho que haya "disciplina financiera", sino lo que quieren escuchar es "quitaremos impuestos" y "regalaremos dinero a la mano".

POR LO pronto, ahí está la presión interna y externa de que el gobierno elimine el IEV, que al margen de que sea muy impopular, la realidad es que recauda no sólo 300 mdp anuales para el erario tabasqueños, sino que también contribuye positivamente en la fórmula de participaciones federales.

EN OTRAS palabras, si el gobierno nuñista elimina el IEV, si bien se embolsará algunos votos a su favor, acabará perdiendo la friolera de más de 500 mdp de ingresos para el próximo año, entre lo recaudado y la caída en participaciones, por lo que deberá recortar gastos en todas las secretarías, o peor, financiar el hueco con deuda pública.

OTRA tentación populista rumbo al 2015 es el asunto de la resistencia civil, que se encuentra trabada en la CFE y la SHCP porque la Federación ha puesto como condición que acepta bajar tarifas y borrón y cuenta en la mayoría de deudores, pero sólo si la administración nuñista aporta entre 300 y 500 mdp anuales como subsidio estatal hasta el fin del sexenio.

TAMBIÉN hay gran presión de parte del obradorismo para que el régimen nuñista amplíe los programas sociales, empezando por ampliar el padrón de discapacitados así como lanzar programa de becas a estudiantes y pensiones a adultos mayores.

ESTOS programas claro que son muy bien recibidos por la población, en particular la clientela perredista, pero el costo financiero en enorme, y la única forma de mantenerlos en el mediano plazo es con deuda sostenida anualmente; no hay de otra.

COMO se puede ver, rumbo al 2015 veremos si son realmente disciplinados los financieros del nuñismo para mantener controlado el gasto y la deuda o sucumben ante la presión del populismo y el gasto electorero, lo seguro tendría un impacto negativo en las futuras calificaciones de Fitch y Moody's.

ENSALADA

DE POLLO.- Un gran respaldo político recibió el nuevo IEPCT, al reunirse los consejeros electorales con todos los líderes de partidos políticos.

DE HUEVO.- Sentencia Núñez que "no habrá anuncios espectaculares" en el Informe, aunque sí "ingredientes" de lo que vendrá en el 2015.

CÉSAR.- Se solucionó rápido el conflicto entre estudiantes de la UJAT, demostrando que a diferencia de otras IES, la comunidad universitaria ujatense es una de las que tienen mejores canales de negociación y comunicación.